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Confapi al primo Med Fest 
internazionale di Cagliari

Confapi ha partecipato alla prima edizione del Med Fest, un 
festival internazionale dedicato alla tutela del Mediterraneo, alla 
sua biodiversità, alla cultura e al turismo sostenibile. L’evento dal 
26 al 29 settembre, presso la città di Cagliari, è stato promosso 
dalla Regione Autonoma della Sardegna - Assessorato del 
turismo, artigianato e commercio e dal Comune di Cagliari, 
con l’obiettivo di favorire il dialogo tra i Paesi mediterranei e 
promuovere una gestione sostenibile delle risorse, in linea con gli 
Obiettivi di Sviluppo Sostenibile dell’Agenda 2030 delle Nazioni 
Unite. In rappresentanza della Confederazione, Giada Bronzino, 
componente di Giunta di Presidenza Confapi, è intervenuta al 
panel “Mediterraneo e Futuro” incentrato sull’importanza della 
formazione e dell’inclusione sociale e di come il mondo del privato 
stia preparando un bacino di futuri e giovani protagonisti del 
nostro domani. La Bronzino ha ribadito l’importanza strategica 
del Mediterraneo, il ruolo delle Pmi industriali in questo scenario 
e presentato i progetti su cui è impegnata Confapi. Secondo 
Confapi è essenziale riconoscere che i paesi del Mediterraneo 
non sono attori passivi, ma protagonisti attivi che possono 
contribuire alla costruzione di una nuova architettura condivisa 
per lo sviluppo e la cooperazione, dove il dialogo tra pubblico e 
privato, partendo dalle Pmi, diventa cruciale, soprattutto quando 
si parla di inclusione sociale e formazione delle nuove generazioni. 
“Le nostre imprese - ha aggiunto Bronzino - stanno già collaborando 
con istituzioni educative, enti pubblici e organizzazioni 
internazionali per sviluppare programmi di formazione che siano 
in linea con le esigenze del mercato del lavoro e delle nuove 
dinamiche globali”. “In quest’ottica abbiamo anche presentato 
recentemente una proposta progettuale nell’ambito del nuovo 
programma transnazionale INTERREG NEXT MED, finanziato 
dalla Ue, che si propone di sostenere progetti che rispondano a 
sfide comuni tra le due sponde del Mediterraneo”.
Oltre ai rappresentati delle istituzioni a livello nazionale e locale, 
sono intervenuti rappresentanti della comunità scientifica e di 
vari Paesi del Mediterraneo, tra cui gli ambasciatori di Marocco, 
Tunisia, Egitto, Spagna e Turchia.
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DAL TERRITORIO

Confapi Padova: Marco Trevisan 
nuovo Presidente

Marco Trevisan è il nuovo Presidente di Confapi Padova. 
L’assemblea privata dei soci, riunitasi giovedì 19 Settembre nella 
suggestiva cornice del Castello del Catajo, a Battaglia Terme, lo ha 
eletto all’unanimità celebrando con un lungo e caloroso applauso 
il passaggio del testimone con Carlo Valerio, che ha guidato 
l’Associazione per tre mandati, dal 2014 al 2024, un decennio 
caratterizzato da una forte crescita per Confapi Padova, che ha 
triplicato il numero dei soci.
Marco Trevisan, 55 anni, padre di due figlie, è proprietario di 
Trevisan S.r.l., azienda metalmeccanica di Massanzago leader 
nel settore dei trattamenti termici dei metalli e guida, in società 
col fratello Alvise, anche Rettifica Nord S.r.l. di Vigonza, azienda 
metalmeccanica attiva nel settore della meccanica di precisione, 
società fra le fondatrici di Confapi Padova. “Credo profondamente 
nel lavoro di squadra, nell’armonia e nella coesione del gruppo”, 
ha dichiarato ringraziando Valerio e i soci ed esprimendo la 
volontà di «crescere lungo il solco tracciato in questi anni”. Tante 
le sfide che le imprese dovranno affrontare nei prossimi mesi, 
dovendo fare i conti con l’influenza delle tensioni geopolitiche 
globali che pesano sul settore manifatturiero e sulle catene di 
approvvigionamento“.
A lui l’in bocca al lupo di Carlo Valerio: “In questo decennio 
abbiamo lavorato con l’obiettivo comune di servire, nel senso 
più nobile del termine, i nostri imprenditori e la comunità. 
L’Associazione ha sempre accompagnato i suoi membri, offrendo 
supporto, conoscenza e aggiornamento, senza mai sostituirsi alla 
loro iniziativa. Il nostro ruolo è stato quello di essere un punto di 
riferimento, di fornire quel supporto di conoscenza che spesso 
esula dalle attività quotidiane, ma che risulta fondamentale 
per affrontare le sfide del mercato e del futuro», ha ricordato il 
presidente uscente, rivolgendosi agli imprenditori. «In questi anni 
abbiamo lavorato insieme con l’obiettivo comune di servire, nel 
senso più nobile del termine, i nostri imprenditori e la comunità. 
E questo continueremo a fare”.
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L’Alveare: premio alle 
eccellenze calabresi

SI è svolta a Cosenza, nei giardini di Villa Rendano, la cerimonia di 
consegna del prestigioso Premio L’Alveare di Confapi Calabria, 
giunto alla IX edizione.

Il premio nasce nel 2016 per volontà di Francesco Napoli, 
Presidente della Confederazione regionale e Vicepresidente 
nazionale della Confapi, di premiare le migliori realtà aziendali 
calabresi che, in un territorio sicuramente non facile, portano 
avanti operosamente e con perseveranza le loro attività 
contribuendo a creare valore nella nostra regione. Un concetto 
ribadito da Francesco Napoli nel tradizionale discorso di 
apertura in cui ha parlato anche dell’importanza della formazione 
e del ruolo della scuola, un investimento dal quale non ci si può 
esimere se si vuol dare al Paese Italia un futuro più florido.
Durante la serata, condotta dalla Vicepresidente Francesca 
Benincasa, sono stati conferiti i riconoscimenti alle imprese 
calabresi che contribuiscono in modo determinante alla crescita 
economica della Calabria ma anche a molti calabresi che, lontano 
dalla terra di origine, lavorano per il medesimo obiettivo. Tra 
questi Domenico Scida, Direttore Business intercity di Trenitalia 
ed Enrico Maria Pujia, Capo Dipartimento infrastrutture e trasporti 
presso l’omonimo Ministero. Premiati anche Pasquale Falduto 
e Fabio Federico, rispettivamente Vicepresidente e Segretario 
Generale dall’Associazione Brutium – I calabresi nel mondo, 
accompagnati sul palco dalla Presidente Gemma Gesualdi.

Confapi Industria Taranto: 
Fabio Greco nuovo Presidente 

L’Assemblea di Confapi Industria Taranto si è riunita per eleggere 
il nuovo Presidente dell’Associazione a seguito delle dimissioni di 
Carlo Martino. Il testimone è passato a Fabio Greco, ingegnere, 
che è stato Presidente di AIGI, l’associazione delle imprese 
dell’indotto ex ILVA, formatasi appena prima della bufera che 
ha colpito lo stabilimento siderurgico lo scorso febbraio. Greco 
ha guidato l’AIGI nel periodo segnato dalla difficile vertenza ex 
Ilva, raggiungendo come traguardo il punto più cruciale per le 
imprese: il ristoro dei crediti vantati dalle stesse, che proprio in 
questi giorni stanno ricevendo le somme loro spettanti.
Un risultato frutto dell’impegno e della sinergia di tutte le 
istituzioni coinvolte e del sostegno di Confapi, presente su tutti i 
tavoli istituzionali a difendere le piccole e medie imprese private.
Il neopresidente Greco è ora pronto per una nuova sfida: lo 
sviluppo, la diversificazione e la crescita sul territorio delle 
piccole e medie imprese private della Provincia di Taranto.
“Ringrazio Carlo Martino e tutti gli associati – ha dichiarato - 
per la fiducia che hanno riposto nella mia persona chiamandomi 
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a ricoprire questo importante incarico nel segno della tutela e 
dello sviluppo delle nostre imprese. Sono felice e orgoglioso di 
entrare a far parte della Confederazione guidata dal Presidente 
Cristian Camisa. Nel presente e futuro di Taranto non vedo solo 
la siderurgia.  Mission di Confapi è la tutela e valorizzazione 
sul territorio del ruolo e dello sviluppo delle piccole e medie 
imprese private, pertanto il mio impegno si rivolgerà a 360° a 
tutti i settori della economia, creando un legame forte tra noi 
imprenditori e le nostre aziende, nel segno della Confederazione 
Nazionale”. 

Api Lecco: rapporto banche imprese, 
per 51 Pmi su 100 è peggiorato 

Il sistema economico delle Pmi dei territori di Lecco e Sondrio 
è sano, c’è stabilità e le nuove linee di credito aperto sono state 
dedicate in maggioranza a nuovi investimenti, ma purtroppo il 
rapporto con le banche si è deteriorato notevolmente negli ultimi 
anni.
Sono questi i concetti principali che emergono dai risultati 
dell’indagine realizzata dal Centro Studi di Confapi Lombardia 
che ha chiesto alle aziende associate a Confapi Lecco Sondrio 
di rispondere sul tema “finanza e rapporti bancari”. 
Nell’ultimo biennio, il processo di ricapitalizzazione è proseguito 
in 34 aziende su 100, dimostrando un impegno attivo da parte 
dell’impresa per rendere solida la propria struttura finanziaria, 
peraltro in una fase di mercato non particolarmente positiva 
per le imprese. Si registra un miglioramento del rapporto di 
indebitamento rispetto al periodo Covid. I debiti a breve termine 
sono contratti spesso per tamponare situazioni di squilibrio che 
dovrebbero risolversi in un tempo ristretto. 
Negli ultimi due anni sono rimasti pressoché stabili per più della 
metà degli intervistati. L’esposizione finanziaria a medio-lungo 
termine si presenta meno costante e si contrae in un maggior 
numero di casi: sono 37 casi su 100. 
Nella prima metà del 2024 le aziende hanno mantenuto una 
stabilità rispetto al credito finanziario, senza chiederne di nuovi, 
atteggiamento dovuto alla grande incertezza causata dal mercato. 
Solo 2 aziende su 10 hanno aperto nuove linee di credito nel 
2024 e il 44% di questi lo ha fatto per finanziare investimenti, il 
22% per copertura dei costi dei materiali e il 17% per il ritardo di 
pagamento da parte dei clienti.

Per ulteriori approfondimenti clicca QUI.

https://www.confapinews.confapi.org/news/indagine-rapporto-banche-imprese-per-51-pmi-su-100-c-e-un-peggioramento/api-lecco
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Confapi Piacenza. 
Tavola Rotonda Servizi Aziende

Sanità, informatica, grafica. Sono alcuni dei settori che fanno 
parte del vasto mondo dei servizi, al centro di una tavola 
rotonda, moderata dalla docente di Gestione delle risorse umane 
dell’Università Cattolica Franca Cantoni. A intervenire sono stati 
i presidenti di quattro categorie di Confapi Industria Piacenza: 
Raffaele Boledi di Unimatica, Sara Brugnoni di Unigec, Ivana 
Molinari di Confapi Sanità, oltre a Luca Lambertini di Unionservizi.
La tavola rotonda ha chiuso una mattinata piuttosto densa nella 
quale c’è stato spazio per la lezione-spettacolo “Pensieri, servizi 
e altre visioni leggere” a cura di Manicomics Teatro e Unionservizi, 
basato su un testo scritto da Lambertini con Allegra Spernanzoni 
e Rolando Tarquini e messo in scena con la collaborazione di 
Barbara Boselli, Presidente di ConfapiD Piacenza. 
A seguire l’intervento sul “Terziario: la vera Tav dell’economia 
italiana” di Enrico Pedretti, Marketing and Communication Director 
di Manageritalia e appunto il focus sulle categorie. Siamo una 
categoria nata recentemente - spiega Molinari - e abbiamo una 
ventina di associati in rappresentanza di aziende che si occupano 
di sanità e benessere, presidi medici, servizi alla persona. Il nostro 
obiettivo? Fare prevenzione e farla di concerto con il territorio”. 
Brugnoni è invece alla guida di Unigec: “Si tratta di una categoria 
nata da Unimatica - spiega - e raduna una ventina di aziende che 
si occupano di grafica, editoria e cartotecnica: in pratica sono 
i servizi legati al marketing e alla comunicazione, un settore in 
particolare fermento nel quale noi cerchiamo di offrire coesione». 
Boledi, Presidente di Unimatica, conta 18 associati: “Occasioni 
come queste sono importanti per far capire ai ragazzi quali 
competenze siano necessarie nel nostro settore - chiarisce - le 
figure che cerchiamo sono molto trasversali e vanno a inserirsi 
a livello intermedio fra l’economia reale e i bisogni di aziende, 
essendo dotati di competenze specifiche su aspetti diversi dal 
fisco alla parte legale”.
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Confapi Aniem Matera incontra 
Assessore Regionale Infrastrutture  

Il nuovo Consiglio Direttivo della Sezione Edili ANIEM di Confapi 
Matera, presieduto da Mario Bitonto, lo scorso 20 settembre, 
presso la sede dell’Associazione ha incontrato l’Assessore 
regionale alle Infrastrutture e Mobilità, Pasquale Pepe, che 
ricopre anche la carica di Vicepresidente della Regione Basilicata. 
Nel corso dell’incontro, cui era presente anche il Presidente di 
Confapi Matera, Massimo De Salvo, gli Edili hanno affrontato i 
principali temi che attengono al settore delle costruzioni, tra cui 
la questione infrastrutturale, il prezzario delle opere pubbliche, 
la programmazione degli investimenti, le attività estrattive dalle 
cave e dai fiumi, le politiche abitative. 
Lo stato della rete viaria della regione, infatti, è argomento che 
attiene non solo alla mobilità, ma anche alla tenuta economica 
e occupazione delle imprese di costruzioni, che in Basilicata 
generano una fetta consistente del PIL regionale. La nostra 
priorità – ha dichiarato il Presidente Bitonto - è il raddoppio 
della strada statale n. 7 Matera – Ferrandina, un vero e proprio 
imbuto con 13mila passaggi al giorno, che collega Matera alla 
Basentana, quindi a Potenza e alle aree interne. Il listino prezzi, 
invece, costituisce per le imprese del comparto delle costruzioni 
uno strumento fondamentale di lavoro, che necessita di adeguate 
modifiche per poter avere nel 2025 prezzi finalmente remunerativi 
per le imprese. Sulla programmazione dei lavori pubblici gli 
Edili hanno chiesto incontri periodici, se del caso riattivando 
l’Osservatorio Regionale delle Opere Pubbliche. 
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SISTEMA CONFAPI

E.B.M. : nuovi bandi e scadenze

Borse di Studio 2023/2024 e Trasporti
Il 15 settembre ha preso l’avvio il Bando per l’assegnazione di 
500 Borse di Studio per il conseguimento del Diploma di Licenza 
della Scuola Media Inferiore per l’Anno Scolastico 2023/2024 
del valore di € 400 ciascuna. Il testo del Bando è disponibile al 
seguente link. 
Le domande potranno essere presentate sino al termine ultimo 
del 15 novembre 2024 esclusivamente tramite l’Area Riservata 
E.B.M. tramite la sezione Bandi > Bandi Borse di Studio.
Lo scorso 15 luglio si è invece concluso il Bando Borse di Studio 
Frequenza Corsi di Laurea a.a. 2023/2024. il Comitato Esecutivo 
di E.B.M. ha confermato l’assegnazione delle 102 Borse, per 
complessivi 255.000 Euro. In data 18 settembre si è proceduto 
alla pubblicazione sul sito delle graduatorie definitive, pertanto, 
come previsto dal Bando, gli importi verranno liquidati entro 30 
giorni con bonifico alle Aziende che provvederanno ad erogarli in 
busta paga alle Lavoratrici o ai Lavoratori che hanno presentato 
domanda. L’Ente ricorda inoltre che è attivo il Bando Trasporti per 
il quale è stato stanziato un importo complessivo di 1.000.000 
Euro per il rimborso una tantum del 50% del costo di attivazione 
o di rinnovo dell’abbonamento annuale per il servizio di trasporto 
pubblico fino ad un massimo di 100 Euro. Possono presentare 
domanda le Lavoratrici ed i Lavoratori che, unicamente a titolo 
personale, abbiano acquistato o rinnovato un abbonamento 
annuale in corso di validità al momento di presentazione della 
domanda.

Iscrizione E.B.M. al Repertorio nazionale degli organismi 
paritetici
Il Ministero del lavoro e delle Politiche Sociali, con decreto 
direttoriale n. 83 del 27 settembre 2024, ha comunicato l’iscrizione 
di E.B.M. al numero 25 del Repertorio nazionale degli organismi 
paritetici. L’iscrizione nel Repertorio nazionale degli organismi 
paritetici attesta la sussistenza dei requisiti identificativi di cui 
all’articolo 2, comma 2, decreto del Ministro del Lavoro e delle 
Politiche Sociali 11 ottobre 2022, n. 171 e consente lo svolgimento 
dei compiti e delle attività di cui all’articolo 51, decreto legislativo 
9 aprile 2008, n. 81 che E.B.M. effettuerà per il tramite del Fondo 
Sicurezza e nello specifico con O.P.N.M. Organismo Paritetico 
Nazionale dei Metalmeccanici.
Bandi O.P.N.M.
Si ricorda alle Aziende che, saranno attivi fino al 31 dicembre 
2024 i due Bandi indetti da O.P.N.M., uno per l’erogazione di 
contributi per l’organizzazione di BREAK FORMATIVI del valore 
complessivo di € 500.000 ed uno per l’erogazione di contributi 
per la realizzazione di Corsi di Formazione sulla SOSTENIBILITÀ 
del valore complessivo di € 300.000.

https://urlsand.esvalabs.com/?u=https%3A%2F%2Fwww.entebilateralemetalmeccanici.it%2Fwp-content%2Fuploads%2F2024%2F09%2FBANDO_BORSE_LICENZA-MEDIA_2023_2024.pdf&e=6b181c64&h=461e587f&f=n&p=y
https://areariservata.entebilateralemetalmeccanici.it/ebm-web/restricted/login/login
https://www.entebilateralemetalmeccanici.it/wp-content/uploads/2023/10/BANDO-OPNM_BREAK-FORMATIVI.pdf
https://www.entebilateralemetalmeccanici.it/wp-content/uploads/2023/10/BANDO-OPNM_SOSTENIBILITA.pdf
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EBM Salute informa: 
le novità del mese

Esito Elezioni Assemblea e nomina nuovi componenti Comitato 
Esecutivo
Il 15 luglio, all’indomani della chiusura delle votazioni per 
l’elezione della prima Assemblea dei Delegati di EBM Salute, la 
Commissione Elettorale si è riunita ed ha acquisito l’esito ufficiale 
dello scrutinio. 
Hanno esercitato il loro diritto al voto 2.455 Lavoratrici e Lavoratori 
con 2.105 voti a favore dei rappresentanti della Lista Unitaria FIM-
FIOM-UILM e 350 schede bianche. Anche le 56 Aziende aventi 
diritto hanno confermato la preferenza per i rappresentanti della 
Lista Unitaria Unionmeccanica Confapi con 49 voti e 7 schede 
bianche.
Il giorno 18 settembre, la neoeletta Assemblea ha ratificato la 
nomina dei nuovi componenti del Comitato Esecutivo di EBM 
Salute. 
Alla Presidenza di EBM Salute il Sig. Valter Vergnano succede al 
Sig. Pier Fausto Dacio e al Sig. Cordua Pierluigi succede il Sig. 
Mondini Elia.
EBM Salute porge un ringraziamento ai membri uscenti ed un 
sincero augurio di buon lavoro ai componenti confermati e, in 
special modo, ai nuovi componenti designati.

Campagna adesione 2025 familiari a pagamento 
Il Comitato Esecutivo EBM Salute ha deliberato, anche per il 
2025, l’avvio della Campagna di Adesione per l’estensione della 
copertura sanitaria al proprio nucleo familiare NON fiscalmente a 
carico.
I premi sono stati determinati in € 230 per ciascun familiare e 
garantiranno la copertura dal 1° novembre 2024 al 31 ottobre 
2025.
Nei prossimi giorni EBM Salute comunicherà, con news sul sito 
e con newsletter alle Lavoratrici e ai Lavoratori registrati, la data 
a partire dalla quale sarà possibile richiedere l’attivazione della 
Polizza ai familiari NON fiscalmente a carico.
L’attivazione potrà essere effettuata unicamente tramite l’Area 
Riservata EBM Salute selezionando l’apposita sezione Familiari a 
Pagamento. Al termine della procedura verrà generato il MAV per 
procedere al pagamento della quota di adesione. 
La Campagna di Adesione terminerà il 31 dicembre 2024.

https://urlsand.esvalabs.com/?u=https%3A%2F%2Fwww.ebmsalute.it%2Fwp-content%2Fuploads%2F2024%2F04%2FLista-Elettorale-LAVORATORI_Assemblea-EBM-Salute_2024.pdf&e=6b181c64&h=bd4288eb&f=n&p=y
https://urlsand.esvalabs.com/?u=https%3A%2F%2Fwww.ebmsalute.it%2Fwp-content%2Fuploads%2F2024%2F04%2FLista-Elettorale-LAVORATORI_Assemblea-EBM-Salute_2024.pdf&e=6b181c64&h=bd4288eb&f=n&p=y
https://urlsand.esvalabs.com/?u=https%3A%2F%2Fwww.ebmsalute.it%2Fwp-content%2Fuploads%2F2024%2F04%2FLista-Elettorale-AZIENDE_Assemblea-EBM-Salute_2024.pdf&e=6b181c64&h=6d5e0931&f=n&p=y
https://areariservata.ebmsalute.it/ebmsalute-web/restricted/login/login
https://areariservata.ebmsalute.it/ebmsalute-web/restricted/login/login
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Previndapi lancia rubrica informativa 
“pillole di previdenza complementare”

Il Fondo Pensione Previndapi lancia rubrica informativa “Pillole 
di previdenza complementare”, un’iniziativa pensata per offrire 
ai nostri iscritti una guida chiara e accessibile sulle principali 
caratteristiche e prestazioni del Fondo.
Nei primi episodi, il Presidente Claudio Lesca e il Direttore 
Generale Alex Paiella rispondono alle domande più frequenti 
sul funzionamento di Previndapi, illustrando con semplicità 
e precisione le opportunità e i vantaggi della previdenza 
complementare.
Attraverso un linguaggio diretto e uno stile improntato alla 
trasparenza, le Pillole di previdenza complementare rappresentano 
un’iniziativa volta a consolidare il rapporto di fiducia con gli 
aderenti, fornendo risposte concrete ai quesiti più comuni di chi 
desidera comprendere a fondo i benefici derivanti dall’adesione 
a Previndapi.
Il Fondo Previndapi invita a seguire la rubrica, che sarà pubblicata 
sul sito del Fondo, nella sezione dedicata del portale.
Per maggiori informazioni o richieste specifiche, il team di 
Previndapi è a disposizione per supportare i propri aderenti nella 
pianificazione del loro futuro previdenziale.

https://www2.previndapi.it/
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O.P.N.C. Iscritto nel repertorio 
nazionale organismi paritetici

Con decreto direttoriale n. 79 del 22 agosto 2024 del Ministero 
del Lavoro e delle Politiche sociali, O.P.N.C. è stato iscritto al 
Repertorio nazionale degli Organismi paritetici che si occupano 
di salute e sicurezza nei luoghi di lavoro.
O.P.N.C. è l’Organismo paritetico a tutela della salute e sicurezza 
delle imprese e delle lavoratrici e dei lavoratori iscritti al sistema 
Confapi-PMI (escluso il settore metalmeccanico). 
Nel complesso, oggi sono più di 116 mila le piccole e medie 
imprese che applicano i 13 contratti nazionali di lavoro Confapi 
per oltre 1 milione e 200 mila addetti.
“L’importante risultato dell’iscrizione della rete O.P.N.C. al 
Repertorio degli Organismi Paritetici è stato possibile grazie al 
contributo dato dai singoli componenti del Comitato Paritetico, 
rinnovato qualche mese fa”, affermano i Coordinatori O.P.N.C., 
Michele Volpe e Mauro Sasso.
Con l’iscrizione nel repertorio di questo organismo paritetico viene 
riconosciuta la piena rappresentanza dell’Associazione datoriale 
e dei Sindacati confederali nel contesto di questo specifico 
comparto produttivo così strategico per l’economia dell’intero 
Paese. Grazie all’iscrizione nel repertorio le aziende in regola con 
i pagamenti all’Ente hanno la possibilità di avere delle premialità 
aggiuntive nella presentazione dei progetti nei bandi Inail e con il 
ministero del Lavoro.
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